
 

VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 27/11/2024 – Google Meet 15.00 – 17.10 
 
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Valentina Pedone 
Prof. Fabio Togni 

Prof.ssa Daniela Frison 
Prof.ssa Laura Menichetti 
 
PTA: Olga Ceccherini 

 
ODG: 
1. Comunicazioni: utilizzo fondi didattica 
2. Assicurazione della qualità CdS: interviene il Prof. Fabio Togni 
3. Orientamento e Placement Forlilpsi: interviene la Prof.ssa Daniela Frison 
4. PF60: accreditamento 
5. Master & Corsi di Perfezionamento: pianificazione offerta Post Laurea Forlilpsi 
6. Corso per il Sostegno 
7. Collaboratori esperti linguistici: Concorsi e situazione dell'organico 
8. Varie 
 
1. Comunicazioni: utilizzo fondi didattica 
La Prof.ssa Boffo propone alla commissione di pianificare fin da Gennaio l’utilizzo dei Fondi della Didattica a 
disposizione dei singoli CdS prevedendo conferenze, eventi e attività specifiche per gli Studenti. Il Prof. Togni 
suggerisce di poter creare un coordinamento tra le varie iniziative che fornisca un’offerta più misurabile, anche 
a livello di CFU. I Proff. Capperucci e Macinai riportano l’idea di creare una pubblicazione “open source” 
incentrata sulla redazione della Tesi di Laurea, un supporto per gli studenti che possa essere più esaustivo 
rispetto alle linee guida attuali, proposta che potrebbe riguardare i CdS Magistrali per adesso. La commissione 
concorda sul valore della proposta. 
 
2. Assicurazione della qualità CdS: interviene il Prof. Fabio Togni 
Il Professore illustra alcune slide che sono in parte una rielaborazione del materiale arrivato dal Presidio di 
Qualità. Le informazioni in esse contenute riguardano le modalità della visita Anvur 2026; la presentazione 
completa è allegata al presente Verbale. Il Professore sottolinea uno degli aspetti centrali, e forse il più urgente 
su cui è necessario intervenire, ovvero le Commissioni Paritetiche Docenti-Studenti (CDPS) che insieme al 
Gruppo di Riesame sono le prime rappresentanze che si occupano di qualità all’interno dei CdS e di cui sarà 
fondamentale il coinvolgimento. 
Il Prof. Capperucci ribadisce inoltre la rilevanza della tracciabilità delle azioni di miglioramento messe in atto 
informando la Commissione che, come buona prassi, nel suo CdS ha inserito un punto specifico ad ogni 
Consiglio per monitorare il processo. 
La Direttrice interviene ponendo l’attenzione sull’importanza di un’informazione puntuale per creare 
consapevolezza ad ogni livello del personale del Dipartimento e dei CdS. 
Si decide di creare una piccola commissione formata dai Proff. Capperucci, Togni e Macinai che possa 
predisporre un’ipotesi di azioni condivise da attuare contemporaneamente nei CdS del Dipartimento come 
primo Step di preparazione alla visita Anvur. 
 
3. Orientamento e Placement Forlilpsi: interviene la Prof.ssa Daniela Frison 
La Professoressa invita la Commissione a dare massima diffusione del Bando Tutor Orientamento, dato che 
solitamente non vengono raggiunti i numeri congrui e che inoltre quest’anno non sarà possibile attingere ai 
tutor di Area Umanistica, le selezioni infatti sono separate così come le graduatorie. 
L’open day di quest’anno per i nostri Corsi si terrà su tre giorni, 30-31 Gennaio e 1° Febbraio 2025 e prevederà 
eventi come presentazioni, laboratori, talk, etc. Rispetto alla mezza giornata degli anni scorsi è quindi richiesto 
un impegno maggiore e più diffuso di tutto il personale docente a copertura di queste iniziative. 
La Prof.ssa Frison manderà una mail a stretto giro contenente informazioni aggiuntive e specifiche in merito 
agli orari. 



 

Per quanto riguarda i progetti PNRR sull’Orientamento viene ricordato che è presente una sola orientatrice e 
che, in accordo con l’Ateneo, coprirà quei moduli che non possono essere coperti dal personale strutturato. 
Il Prof. Macinai e la Prof.ssa Menichetti riportano alla Commissione la loro esperienza presso la Scuola Galileo 
Galilei avvenuta proprio in questi giorni, durante questi incontri è risultata evidente la carenza di informazioni 
che gli studenti di scuola secondaria hanno rispetto al mondo Universitario, sia dal punto di vista del suo 
funzionamento e delle sue regole che da quello delle modalità della didattica, risultata grazie ad una 
simulazione di lezione, molto diversa e più coinvolgente rispetto a quanto sono abituati. 
La Direttrice ricorda alla commissione che negli ultimi 3 anni gli Studenti iscritti alla nostra Università sono saliti 
da 50.000 a 61.000, numero che sottolinea un successo degli sforzi fatti; adesso forse è da ricercare una 
maggiore stabilità ed ordine nel Piano di Orientamento dell’Ateneo. 
 
Il Prof. Macinai condivide una perplessità riguardante le modalità con cui il Bando Tutor di quest’anno è partito, 
non sono stati richiesti infatti ai CdS se fossero presenti delle necessità particolari in merito alle figure da 
reclutare, ricognizione che in precedenza veniva fatta e che sarebbe risultata più utile e funzionale a dare un 
supporto concreto agli studenti. 
 
4. PF60: accreditamento: interviene la Prof.ssa Daniela Frison 
Il primo aggiornamento riguarda gli esami del 1° accreditamento che sono attualmente in svolgimento e che 
dovrebbero chiudersi entro il 20 Dicembre. L’altro riguarda il Decreto del Ministero sulla 2° edizione; al 
momento l’Ateneo è in fase di ricognizione sulle classi di concorso. Noi non abbiamo modifiche ma alcune 
nuove proposte che riguardano la Lingua Inglese e quella Tedesca. Queste sono entrambe classi con apertura 
“a zero”, ma rimane il discorso sulla sostenibilità del percorso che in ogni caso prevedrà un numero minimo. 
Al momento non ci sono informazioni sulle tempistiche di avvio da parte del Ministero. 
 
5. Master & Corsi di Perfezionamento: pianificazione offerta Post Laurea Forlilpsi 
La Prof.ssa Boffo informa la Commissione che ci sarà un impegno da parte dell’Ateneo per quanto concerne 
il Post-Laurea. I Corsi offerti dal nostro Dipartimento al momento prevedono le scadenze delle iscrizioni per 
Gennaio 2025. 
 
6. Corso per il Sostegno: interviene la Prof.ssa Laura Menichetti 
La Professoressa informa che il Corso è in pieno svolgimento e che sono stati trovati tutti i Docenti necessari; 
anche l’orario risulta in larga parte concordato, rimane da sistemare la seconda parte dell’anno da gennaio 
fino alla fine della didattica che è prevista per fine Aprile, inizio Maggio. È stato portato avanti un lavoro 
stringente sugli Standard della Didattica che prevede percorsi predefiniti e maggior attenzione al contenuto e 
alla chiarezza dei Syllabus. 
Quest’anno ci sono state delle difficoltà a trovare disponibilità da parte delle Scuole per i Tirocini, forse già 
saturi a causa di altre iniziative, ma in ogni caso la situazione è stata gestita ed entro Dicembre tutti i corsisti 
dovrebbero iniziare il Tirocinio diretto. 
Un altro punto critico riguarda le misure rigorose che il Ministero impone sulla presenza alle lezione, non è 
infatti ammissibile nessuna assenza; pretesa poco realistica dato anche l’impegno temporale del corso. Sono 
state sperimentate alcune soluzioni che prevedono una maggior flessibilità tra i gruppi di lezioni, ma che 
spesso richiedono un’organizzazione mirata e ad hoc sul singolo caso. 
 
7. Collaboratori esperti linguistici: Concorsi e situazione dell'organico 
Conseguentemente all’inserimento dei CEL su U-Gov come parte integrante della didattica, si ritiene 
necessario inserirli da adesso in poi tra le tematiche di cui si occupa questa Commissione. La Direttrice ricorda 
che i concorsi per queste figure si realizzano sui punti organico, anche se nella parte del personale tecnico 
amministrativo e non docente. A breve sono previsti nuovi ingressi a copertura della lingua Turca, Portoghese 
e Tedesca; ci saranno anche alcuni pensionamenti tra cui quello del lettore di arabo che porrà il problema 
della copertura dei relativi lettorati. 
 
La Direttrice infine, informa la Commissione che la Prof.ssa Sabrina Ballestracci è subentrata alla Presidenza 
del CLA in seguito alla fine del mandato della Prof.ssa Annick Farina. 
 
 
Viene ricordata la prossima riunione della Commissione Didattica del 18 Dicembre 2024 alle ore 13:00. 
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